

eco



en español

Desde 1972 en la Conferencia de Estocolmo para el Medio Ambiente, ECO ha sido publicado por agrupaciones no gubernamentales de ambiente, en las principales conferencias internacionales. ECO se edita de forma cooperativa por la Red de Acción Climática (CAN) en reuniones de la CMNUCC ahora en el mitin SB 46 en Bonn

Correo electrónico de ECO: administration@climatenetwork.org – Sitio web de ECO: <http://climatenetwork.org/eco-newsletters> – Editorial/Producción: Andrés Fuentes. Traducido al español por un equipo de CAN-LatinoAmérica (coord.: Mario Caffera) Imprima en papel 100% reciclado

FD2018 - Una oportunidad crucial para mejorar nuestra ambición en mitigación

ECO cree que el Diálogo de Facilitación de 2018 tiene tres aspectos clave: en primer lugar, ofrece una oportunidad para que las Partes vuelvan a examinar sus NDCs, en relación con lo que desean lograr colectivamente. Muchos NDC fueron elaborados a toda prisa y puede haber algunas áreas que no eran evidentes pero que vale la pena explorar. Puede haber múltiples formas de mejorar los NDCs, y del FD2018 debe resultar un compromiso claro de todos los países para hacerlo antes de 2020.

Segundo, permite a los estados captar el impulso positivo creado por algunos actores no estatales. El diseño del FD2018 debe asegurar fuertes vínculos entre los eventos y actividades planeados por los actores no estatales y el FD2018.

En tercer lugar, ofrece la oportunidad de analizar qué tipo de apoyo es necesario en las NDCs. Por ejemplo, debe ver

qué se necesita para implementar la acción condicionada que algunos países plantearon y cómo satisfacer esas necesidades. Tales "necesidades" podrían ofrecer nuevas oportunidades de cooperación internacional.

ECO desea ver todos estos aspectos abordados en el FD2018 para apoyar la mejora de los NDC para 2020 de manera equitativa. ECO espera además que las Presidencias puedan finalizar el diseño del FD2018 para la COP23, para que las Partes puedan iniciar el proceso desde el inicio del 2018.

El resultado de la COP23 puede tomar la forma de una decisión. Debe dar la bienvenida al reporte de las presidencias de la COP y pedir, tanto a la próxima presidencia como a la actual, que conduzcan el diálogo basados en el diseño esbozado en el informe, con el apoyo del Secretariado.

Calentando la transparencia

ECO desea felicitar a las Partes por las discusiones (en su mayoría) constructivas, (sobre todo) con visión de futuro y (en su mayoría) honestas, observadas en las evaluaciones multilaterales y el intercambio de opiniones facilitador.

Y aunque algunas Partes pudieron haber querido ver el aumento de calor en los Estados Unidos, el carácter colegiado de las discusiones mostró el verdadero valor de la transparencia - se trata de construir confianza.

Eso no quiere decir que algunos no merecen un poco de chisporroteo. Con la incertidumbre sobre el compromiso de la administración estadounidense con la acción climática, China tuvo una posición fuerte para cuestionar a Estados Unidos sobre el costo de la salud pública de retirarse del Plan de Energía Limpia. Sin embargo, muchas otras Partes lo consideraron una oportunidad para compartir historias de éxito, mejores prácticas y lecciones aprendidas.

En la Evaluación Multilateral, los países indicaron en gran medida que estaban en vías de alcanzar sus objetivos para 2020, y tanto Canadá como Francia resaltaron el aumento del compromiso de los actores no estatales y de las autoridades locales. Tal vez incluso el exceso de

rendimiento de algunos de estos objetivos podría estar sobre la mesa. ECO espera que los países vuelvan a la mesa para contar estas historias y dinamizar el diálogo de facilitación en 2018.

Mientras tanto, el facilitador intercambio de opiniones fue un espacio para reflexionar sobre los beneficios de comenzar a informar con prontitud, y muchos países, entre ellos Indonesia y Malasia, informaron las necesidades de MRV y de desarrollo de capacidades como resultado de la presentación de informes bajo ICA. La India fue la clara historia de éxito de la mañana, con numerosas Partes ofreciendo felicitaciones por su rápido despliegue solar y sus objetivos mejorados.

Sin embargo, nuestras sinceras felicitaciones aquí en ECO van a Mauritania, el primer PMA a someter un BUR bajo proceso del ACI, demostrando que nunca es demasiado pronto el comenzar a divulgar. La transparencia es útil para todos los países. Por lo tanto, si usted es una parte que todavía está buscando una transpiración (transparencia inspiración) apenas recuerde - si Mauritania puede hacerlo, usted puede también!

El MDL y el artículo 6



Transparency Work Mode

ON

Estimados delegados:

¿Cómo van las negociaciones del Artículo 6 del SBSTA?

Ya que ECO no está permitido en la habitación, no podemos estar seguros. Escuchamos que se estaban barajando los titulares, así que por lo menos podría haber un bosquejo de cosas de qué hablar.

Si bien continúan las discusiones sobre el futuro de los Resultados de Mitigación Internacionalmente Transferidos (ITMOs), del Mecanismo de Desarrollo Sostenible y de cómo pueden funcionar los enfoques no de mercado, estamos reflexionando sobre el futuro del MDL.

La noticia que un estudio exhaustivo para la Comisión Europea encontró que el 85% de los proyectos MDL carecen de integridad ambiental (es decir, no reducen realmente las emisiones) y sólo un 2% de los proyectos que realmente ofrecen un beneficio de mitigación, es angustioso. Esto en primera plana de las noticias de algunos años atrás que ya no era muy bueno tampoco. En aras del clima, hemos que hacerlo mejor, especialmente cuando porque créditos se están utilizando para aumentar las emisiones más allá de los compromisos.

Hay mucho que aprender del MDL, pues fue experiencia valiosa. Pero a medida que nos acercamos al final del último período de compromiso de Kioto, es hora de aprender, seguir adelante y hacer que el Artículo 6 encaje en el propósito del clima. En el mundo del Acuerdo de París, necesitamos construir buenos bloques de construcción, y eliminar las partes no deseadas (proyectos que carecen de integridad ambiental y de desarrollo): no podemos adoptar un enfoque de “copio y pego”.

El jueves pasado, en un evento paralelo se habló sobre una serie de proyectos que carecen de recursos para lograr sus beneficios climáticos. Apoyamos la necesidad de mitigar los gases de efecto invernadero, incluido proyectos que han dejado de funcionar. También hay gran cantidad de experiencia e infraestructuras que podrían ser construidas, reformadas y adaptadas para el MDS. Resulta esencial mayor ambición e integridad ambiental para alcanzar los objetivos del Acuerdo de París, y específicamente para seguir trabajando en el artículo 6. El artículo 6 debería ayudar a incrementar la acción climática y su impacto y no reducir su acción (doméstica). El calentamiento ya está, no podemos permitirnos repetir los mismos errores después de 2020.

Plataforma de los Pueblos Indígenas

ECO da la bienvenida al diálogo abierto entre múltiples actores que tiene lugar hoy y mañana, para considerar la manera de hacer operativa la *Plataforma de Comunidades Locales y Pueblos Indígenas* establecida por el Acuerdo de París.

Los pueblos indígenas tienen contribuciones vitales que hacer a la acción del cambio climático. Para asegurar que éstas sean compartidas, ECO alienta a la plataforma de comunidades locales y pueblos indígenas a fortalecer el reconocimiento y la inclusión de los conocimientos de los pueblos indígenas y del conocimiento tradicional, en asuntos relacionados con el cambio climático. También debería permitir que pueblos indígenas de todos los géneros y regiones del mundo puedan participar plenamente y de manera más significativa en el proceso de la CMNUCC, en línea con su derecho a elegir a sus propios representantes. Las Partes deberían basarse en la experiencia de otros foros intergubernamentales que han establecido mecanismos que garanticen que la gobernabilidad se beneficie del conocimiento indígena.

ECO hace un llamado a las Partes a que sean audaces y a crear, mediante consultas significativas, una plataforma de comunidades locales y pueblos indígenas robusta, que asegure que el conocimiento indígena pueda guiar eficazmente la implementación del Acuerdo de París.

ECO cree necesario un trabajo expedito para lograr un marco de transparencia sólido y común con una flexibilidad integrada que sea inclusiva y permita la mejora continua. Este marco debe respetar la integridad ambiental y evitar el doble conteo. Sólo será posible mediante la construcción de vínculos constructivos y prácticos entre diferentes áreas temáticas. ECO elogia a las Partes por trabajar de manera alentadora incluso cuando las posiciones divergen. Dicho esto, se necesita avanzar sin dejar a nadie atrás.

Para abordar el carácter intersectorial de la transparencia, tanto una convocatoria de propuestas como un segundo taller técnico son buenas vías para avanzar en el tema.

La naturaleza del taller debe ser técnica, para proporcionar a los participantes la oportunidad de facilitar la comprensión de las cuestiones clave y encontrar una zona de aterrizaje común en las interconexiones. Esto es crucial para garantizar la solidez y la coherencia del marco con otras partes del Acuerdo de París. Estas áreas incluyen la contabilidad de los NDC (artículo 4.13), los enfoques cooperativo y del mecanismo (artículos 6.4 y 6.2, respectivamente), las comunicaciones de adaptación y el registro de la Comité de Adaptación (artículos 7.10, 7.11 y 7.12 respectivamente), el apoyo financiero (artículo 9), Transferencia de tecnología (artículo 10) y creación de capacidad (artículo 11). ECO desea recordar a las Partes, en el espíritu de París, que los actores no estatales son valiosos en este ámbito y que los talleres de transparencia propuestos deben estar abiertos a observadores.

Las comunicaciones de las Partes y los representantes de los órganos de circunscripción podrían incluir puntos de vista sobre la forma en que los procesos actuales se incorporan al marco de transparencia ampliado. Los procesos de las evaluaciones multilaterales y el intercambio de opiniones facilitador en el marco de la ACI pueden utilizarse como espacio de aprendizaje básico para crear un marco de transparencia mejorado.

Para alcanzar el objetivo de adoptar directrices para un marco de transparencia mejorado para 2018, es preciso realizar un trabajo dirigido con integridad. Esto hará avanzar el Acuerdo de París, manteniendo a todos, incluyendo a los más vulnerables en un mundo de 1.5°C.

Ludwig y la participación de las ONGs

El año pasado, Ludwig había quedado muy entusiasmado cuando las Partes reafirmaron el valor fundamental de la participación efectiva de los observadores, y acordaron mejorar aún más el compromiso con las organizaciones observadoras. Sin embargo, ayer Ludwig se sorprendió al saber que las Partes habían decidido modificar sus prácticas previamente transparentes y entonces conducir las discusiones sobre inclusión y transparencia a puertas cerradas. Ludwig se pregunta ¿mejorar el compromiso de las partes interesadas?, seguramente no debe significar expulsar a la sociedad civil de las reuniones a las que disfrutaron de acceso en el pasado.

ECO online

¡Recuerde que puede leer ECO *online* desde su iPhone, su iPad o su Android!

<http://bit.ly/ReadECO>

(en inglés ¡y en español!)

